

## 9ª ETAPA DEL CAMINO DE SANTIAGO POR ARAGÓN

FECHA: 1 de MARZO de 2026

SALIDA: 7:00 h. Pº María Agustín 20 (Museo PABLO SERRANO)

PUNTO DE PARTIDA: SANGÜESA

PUNTO DE RECOGIDA: IZCO

DIFICULTAD: Moderada.

MATERIAL: Botas, ropa de abrigo, chubasquero, según predicción lluvias BASTONES, comida, agua.

**Distancia= 16 Km Desnivel = +456 m. -343 m. Tiempo Total = 5 H. Altura máxima 770m**



### Descripción General de la ruta.

El tramo del camino de Santiago que nos proponemos hacer pasa de la sencillez de la pasada etapa a dificultad moderada, un poco de esfuerzo más del que venimos haciendo hasta ahora pero llevadero. No hay repechos pero si es un continuo subir con algún descanso.

Pararemos a almorzar en Sangüesa donde tenemos más bares que en Sos y terminaremos antes.

Tenemos por delante 16 km. El autobús nos dejará entre Sagüesa y Rocaforte. En una gasolinera Avia que tiene una buena explanada para bajarse del autobús y recoger las mochilas.

Saldremos de la gasolinera por la carretera, a 300m a la izquierda encontraremos el camino que nos llevará a Rocaforte donde tomaremos el Camino de monte.

Rocaforte se encuentra sobre un cerro rocoso, un emplazamiento estratégico, lo convirtió en un lugar defensivo frente a los invasores árabes, y se construyó un castillo del que apenas quedan vestigios. A finales del siglo XI el burgo se traslada a la llanura, y así nace la actual Sangüesa. Por este motivo en Rocaforte también se le llama "Sangüella la Vieja". San Francisco de Asís, en su peregrinación a Compostela, fundó aquí el primer asentamiento de su orden, en el lugar donde está la ermita de San Bartolomé.

Llegaremos a 770 m. de altitud en el Alto de la Sierra de izco. En el recorrido no encontraremos ninguna población por lo que hay que preparar la mochila según la predicción tiempo que indiquen para el día uno de marzo.

Para SOS Navarra, por ejemplo, genera problemas, hasta el punto de que el Dpto. de Medio Ambiente está estudiando la posibilidad de impulsar la otra alternativa la que va por Lumbier y su espléndida foz, que aunque es algo más larga, mantiene distancias cortas entre las poblaciones sucesivas.

En resumen: La ruta elegida para nuestra etapa no presenta dificultad es bonita y con los kilómetros suficientes teniendo en cuenta que hay que volver a Zaragoza en el día.**m 2,5. Rocaforte**



Inicio. LLegando a Rocaforte



Final. Entrando a Izco

